

# Familia Oriol: «Si no es la ETA hay esperanza»

*Creen que hoy habrá un mensaje definitivo*

**«Lo que Dios quiera, como quiera y cuando quiera» dice Oriol en su carta**



Un ambiente de relativo optimismo reina en la familia Oriol. Numerosas idas y venidas de familiares se suceden en la finca y oficinas del secuestrado. (Págs. 2, 3 y 32.)

Según el "Washington Post"

# 1.000 millones de rescate por Oriol

Al iniciarse a primeras horas de esta tarde el tercer día de secuestro de Antonio María de Oriol y Urquijo, sesenta y tres años y presidente del Consejo de Estado, en círculos gubernamentales españoles existe cierto pesimismo sobre su posible localización.

Durante la tarde del sábado y toda la jornada del domingo, centenares de policías y efectivos de la Guardia Civil en varias zonas del país han realizado registros, investigaciones y han practicado algunas detenciones seguidas de interrogatorios sin ningún resultado positivo hasta el momento.

Fuentes gubernamentales manifestaron hoy a D16 que "se da casi por imposible" la localización del señor Oriol y del grupo que se ha proclamado autor del secuestro en cartas dirigidas al diario matutino madrileño "El País", en dos ocasiones en las últimas horas.

## Cartas del GRAPO

En la tarde del sábado y en la mañana del domingo, esta segunda vez acompañada de una carta autógrafa de Oriol, el citado periódico recibió sendas notas del GRAPO (Grupos de Resistencia Antifascista Primero de Octubre) atribuyéndose el atentado y exigiendo la liberación de unos quince presos políticos pertenecientes al PCE (r), ETA, FRAP y Unión del Povo Galego.

Según la nota de la Dirección General de Seguridad distribuida a las diez de la noche del domingo, el GRAPO "ha quedado identificado de forma definitiva" como el

grupo al que pertenecen los miembros que participaron en el secuestro, y, añade, dicho grupo está considerado como el brazo armado del Partido Comunista Reconstituido (PC r), que es, a su vez, una escisión del PCE.

## Nació con el 18 de julio

La organización empezó a ser conocida por el público español a raíz de la muerte de cuatro policías armados el 1 de octubre de 1975. Posteriormente se le atribuyó la colocación de 28 artefactos en la conmemoración del 18 de julio de este año, otros el 30 de ese mes (decreto de amnistía) y hace una semana cuatro explosivos en varias instalaciones de RTVE.

Una de las bombas que estalló en Sevilla el 30 de julio, mató a su portador, hijo de guardia civil y conocido por su ideología de extrema derecha,

## Más de mil millones

El corresponsal del "Wash-

ington Post" en Madrid, Michael Acoca, menciona hoy en su crónica la cifra de 15 millones de dólares (unos 1.050 millones de pesetas) como rescate del GRAPO a la familia Oriol, y otros medios han hablado también de que se ha solicitado un avión para enviar a Argelia a los presos que se desean canjear caso de que se acepte por el Gobierno.

Entre los presos que figuran en la lista enviada a "El País" se encuentran José María Sánchez Casas, José María Dorransoro Cebeiro, Pérez Beotegui y Garmendía, Eva Forest, Manuel Blanco Chivite y otros.

## No habrá canje

Medios gubernamentales consultados por D16 negaron tajantemente que se vayan a canjear presos políticos por Oriol, aunque quizá se permita a la familia que negocie con los secuestradores su liberación a cambio de un rescate.

Antonio María de Oriol es actualmente miembro de una de las familias de más peso político y económico en el país, siendo el secuestro, por su calidad de presidente del Consejo de Estado, el cuarto funcionario en la jerarquía oficial, después del propio Monarca, el jefe del Gobierno y el presidente de las Cortes, que lo es a su vez del Consejo del Reino.

## Controles mil

En las fronteras francesa y portuguesa, así como en las salidas de Madrid, los controles de la Policía y de la Guardia Civil han sido extremos durante las horas que han seguido al secuestro.

El presidente del Gobierno, Adolfo Suárez, permaneció todo el domingo en su despacho oficial en consulta con el ministro de la Gobernación y canceló su proyectada visita a Barcelona en el día de hoy.

Un joven de origen vasco, llamado Iñaki, camarero

del bar situado en el Palacio de Cristal del Retiro madrileño, fue detenido e interrogado durante unas horas el sábado por la tarde por la Policía, después de que una de las nietas del secuestrado, que trabaja como azafata de exposiciones en dicho palacete denunció al joven que había tratado de entablar amistad con ella en los últimos días.

## ETA niega

Las dos ramas de ETA, la político-militar y la militar, negaron su participación en el secuestro, según los comunicados redactados conjuntamente y que fueron publicados ayer en Vitoria.

## Desconcierto

El secuestro en sí, realizado con una perfección y frialdad que tiene desconcertada a toda la opinión pública española, se llevó a cabo a las 11,15 de la mañana del sábado en las oficinas de la Fundación Oriol en la calle de Montalbán, 14, esquina a Alfonso XII.

La familia Oriol se concentró inmediatamente en sus propiedades a las afueras de Madrid, zona de El Plantío, y se ha mantenido hasta ahora fiel a su declaración del primer momento: "Era un hombre de Estado y como tal debe responder de él el Gobierno".